



Viernes, 10 de Noviembre de 2023

10 | Actualidad general

EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA | Viernes 10 de noviembre de 2023

## EEUU: Israel hará pausas diarias de 4 horas en Gaza para permitir la salida de civiles

**GUERRA.** Mientras miles de palestinos caminan hacia el sur de la Franja, líderes en el extranjero de Hamás negocian un alto al fuego en Egipto.

Agencias

**E**stados Unidos aseguró ayer que Israel accedió a permitir "pausas humanitarias" diarias de cuatro horas en el norte de Gaza para permitir la salida de civiles.

El portavoz de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, anunció que Israel le comunicó a EE.UU. que durante estas pausas, que comenzarán ayer mismo, "no habrá operaciones militares".

Kirby admitió que sigue habiendo "preocupación" sobre la posibilidad de que Hamás trate de impedir la salida de civiles.

En cualquier caso hizo un llamado para que los civiles traten de salir de las zonas "activas" del conflicto, y también consideró "crucial" que la ayuda humanitaria se extienda a las zonas a las que se trasladan.

El vocero de la Casa Blanca

recordó que las pausas en el sur de Gaza han permitido la salida de miles de personas y la entrada de ayuda humanitaria, pero esa ayuda tiene que aumentar.

Valoró así que 106 camiones hayan entrado al sur de Gaza por el paso de Rafah en Egipto, pero espera que esta cifra se eleve cuanto antes. "Necesitamos ver más y necesitamos ver más pronto", dijo Kirby, quien cree que deberían entrar al día 150 camiones de ayuda humanitaria.

Kirby recalco que Israel lucha contra un enemigo das milicias del grupo terrorista Hamás que está "incurtado en la población civil, utilizando hospitales e infraestructuras civiles en un esfuerzo por protegerse" y pone en un riesgo mayor al "inocente pueblo palestino".

Pero también insistió en que Israel tiene "la obligación de cumplir plenamente el derecho

cho internacional" y consideró que estas pausas humanitarias son "un paso en la dirección correcta porque buscan que los civiles tengan la oportunidad de llegar a zonas más seguras".

### NEGOCIAR EN PRIVADO

Consultado por si estas pausas forman parte de un acuerdo más amplio que conllevaría la liberación de rehenes, Kirby dijo que no iba a "negociar" en público.

Si recalco que EE.UU. continúa trabajando con sus aliados en la región para tratar de liberar a los rehenes y consideró que estas pausas serían "útiles" para la salida "segura" de rehenes flegado el caso.

Por otro lado, el vocero recordó que Estados Unidos no cree que una ocupación indefinida de Gaza por parte de Israel sea "lo mejor para el interés de Israel ni del pueblo palestino".

Pero también insistió en que Israel tiene "la obligación de cumplir plenamente el derecho

calcó, "no va a cambiar".

El pueblo palestino tiene "derecho a determinar su futuro y cómo quiere ser gobernado" y "creemos absolutamente que la Autoridad Nacional Palestina debe formar parte de ese proceso", añadió.

### "NO BASTAN LAS PAUSAS"

En París, numerosos observadores presentes en la conferencia humanitaria sobre Gaza convocada por el Gobierno de Emmanuel Macron lamentaron la timidez de las conclusiones, insistieron en que una "pausa humanitaria" "no es suficiente y en que hace falta un alto al fuego".

"La ayuda humanitaria no puede desplegarse en un campo de batalla", señaló Isabelle Defourny, presidenta de Médicos Sin Fronteras (MSF).

Para negociar una tregua, tres de los principales líderes de Hamás en el extranjero llegaron ayer a Egipto, donde se reunieron con las autoridades egipcias y hoy lo harán con Qatar, como parte de la mediación para un posible alto al fue-



MÁS DE 72 MIL PALESTINOS HAN EVACUADO CIUDADES DEL NORTE DE GAZA RUMBO AL SUR.

go temporal en Gaza a cambio de la liberación de rehenes cautivos.

Por otra parte, la ONU dijo que las pausas deben ser coordinadas antes con los organismos ya que es el que encarga del envío de ayuda humanitaria al enclave palestino, bombardeando e invadiendo por tropas israelíes desde el 7 de octubre pasado, cuando terroristas de Hamás mataron crudamente a 1.400 is-

raelíes en un ataque masivo, además de tomar 240 rehenes cautivos.

Por otra parte, la ONU dijo que las pausas deben ser coordinadas antes con los organismos ya que es el que encarga del envío de ayuda humanitaria al enclave palestino, bombardeando e invadiendo por tropas israelíes desde el 7 de octubre pasado, cuando terroristas de Hamás mataron crudamente a 1.400 is-

raelíes en un ataque masivo, además de tomar 240 rehenes cautivos.

## AntofaEduca: Profesores analizaron mejoras a la educación del futuro

PUBLICAR REPORTAJE

**M**ás de 70 profesores de Antofagasta participaron en la Primera Jornada de Diálogo AntofaEduca, cuyo objetivo fue conocer experiencias exitosas relacionadas con la innovación y las inserciones en materias educativas para ser aplicadas en los colegios públicos de la región.

La jornada tuvo lugar en el salón auditorio de El Mercurio de Antofagasta y contó con la charla de la experta en educación y master en Gestión y Políticas Públicas, Francis Doris Mellado, quien abordó el impacto de las nuevas metodologías educativas en el contexto local, principalmente con proyectos enfocados en la primera infancia.

Con un estilo cercano y lúdico, la profesional exposita durante 30 minutos a los docentes de diferentes establecimientos de la capital regional, quienes también tendrán la oportunidad de seguir esta exposición en las redes sociales de AntofaEduca. Lo mismo sucederá con el resto de los encuentros.

Posteriormente, vino una charla liderada por el director de Innovación y Metodología de AntofaEduca, Javier Figueroa Patricio, quien explicó la importancia de los cambios en el modelo educativo y su impacto para mejorar el sistema y "atreviéndonos a cambiar los paradigmas actuales".

Tras ello, cuatro expertas analizaron el actual estado de la educación en la región, sus problemas, desafíos y



EL SEGUNDO CONVERSATORIO TENDRÁ LUGAR EL PRÓXIMO 1 DE DICIEMBRE EN EL SALÓN AUDITORIO DE EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA.

plantearon propuestas para que la enseñanza pública pueda dar el gran salto en calidad. Todo ello desde sus diferentes ópticas, como directores, profesoras y académicas.

### EXPERIENCIAS

El director ejecutivo de AntofaEduca, Patricio Martínez Quinzicara, destacó la

importancia de estos encuentros, en gran medida porque los profesores tienen la oportunidad de conversar y dialogar tomando como referente el compartir experiencias para mejorar la calidad educativa en los planteles de las nuevas comunas de la región.

Este encuentro forma parte de un ciclo

de cinco conversatorios que se desarrollarán hasta el próximo año y que continuarán reuniendo a profesores, directores, directivas, comunidades educativas de la región y gestores relacionados con la academia, con el propósito de tener una serie de spin-offs, ideas, visiones e insumos ciudadanos para futuros proyectos

educativos; además de analizar temas relacionados con el desarrollo humano.

### PRÓXIMO ENCUENTRO

El próximo encuentro está fijado para el próximo viernes 1 de diciembre a las 17 horas en El Mercurio de Antofagasta (Mata 2112) y la jornada llevará por nombre "Estrategias innovadoras para el fortalecimiento de los aprendizajes y convivencia escolar".

En esta ocasión, los expositores serán profesionales del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente "San Nicolás" de la Región del Biobío, establecimiento público encuadrado en una zona de alta vulnerabilidad social y que presenta destacados indicadores en los últimos 15 años, cuyos alumnos presentan más de un 90% de ingreso a las universidades.

Hace dos semanas, una delegación de 34 profesores antofagastinos visitó hasta el colegio de Chilán para aprender en terreno la labor de sus profesores y conocer la metodología de las clases. Este plantel educativo es considerado un referente a nivel nacional.

El programa AntofaEduca es impulsado por la Fundación Empresarial y cuenta con el lineamiento del Gobierno regional, además del apoyo de la empresa SDM. El objeto del programa es mejorar la calidad de los aprendizajes y replantear cambios en el sistema de los establecimientos de la educación pública.

# AntofaEduca: Profesores analizaron mejoras a la educación del futuro

Más de 80 profesores de Antofagasta participaron en la Primera Jornada de Diálogo AntofaEduca, cuyo objeto fue conocer experiencias exitosas relacionadas con la innovación y los liderazgos en materia educativa para ser aplicados en los colegios públicos de la región.

La jornada tuvo lugar en el salón auditorio de El Mercurio de Antofagasta y contó con la charla de la experta en educación y master en Gestión y Políticas Públicas, Francis Durán Mellado, quien abordó el impacto de las nuevas metodologías educativas en el contexto local, principalmente con proyectos enfocados en la primera infancia.

Con un estilo cercano y lúdico, la profesional expuso durante 30 minutos a los docentes de diferentes establecimientos de la capital regional, quienes también tendrán la oportunidad de seguir esta exposición en las redes sociales de AntofaEduca. Lo mismo sucederá con el resto de los encuentros.

Posteriormente, vino una charla liderada por el director de Innovación y Metodología de AntofaEduca, Javier Figueira Petricio, quien explicó la importancia de los cambios en el modelo educativo y su impacto para mejorar el sistema y "atrevernos a cambiar los paradigmas actuales".

Tras ello, cuatro expertas analizaron el actual estado de la educación en la región, sus problemas, desafíos y



EL SEGUNDO CONVERSATORIO TENDRÁ LUGAR EL PRÓXIMO 1 DE DICIEMBRE EN EL SALÓN AUDITORIO DE EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA.

plantearon propuestas para que la enseñanza pública pueda dar el gran salto en calidad. Todo ello desde sus diferentes ópticas, como directoras, profesoras y académicas.

## EXPERIENCIAS

El director ejecutivo de AntofaEduca, Patricio Martínez Quinzacara, destacó la

importancia de estos encuentros, en gran medida porque los profesores tienen la oportunidad de conversar y dialogar tomando como referencia el compartir experiencias para mejorar la calidad educativa en los planteles de las nueve comunas de la región.

Este encuentro forma parte de un ciclo

educativos, además de analizar temas relacionados con el desarrollo humano.

## PRÓXIMO ENCUENTRO

El próximo encuentro está fijado para el próximo viernes 1 de diciembre a las 17 horas en El Mercurio de Antofagasta (Matta 2112) y la jornada llevará por nombre "Estrategias innovadoras para el fortalecimiento de los aprendizajes y convivencia escolar".

En esta ocasión, los expositores serán profesionales del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente "San Nicolás" de la Región del Nuble, establecimiento público enclavado en una zona de alta vulnerabilidad social y que presenta destacados indicadores en los últimos 15 años, cuyos alumnos presentan más de un 90% de ingreso a las universidades.

Hace dos semanas, una delegación de 34 profesores antofagastinos viajó hasta el colegio de Chilán para aprender en terreno la labor de sus profesores y conocer la metodología de las clases. Esta planta educativa es considerado un referente a nivel nacional.

de cinco conversatorios que se desarrollarán hasta el próximo año y que continuará reuniendo a profesores, directores, directivos, comunidades educativas de la región y gestores relacionados con la academia, con el propósito de tener una serie de opiniones, ideas, visiones e insumos ciudadanos para futuros proyectos

El programa AntofaEduca es impulsado por la Fundación Entrepeneur y cuenta con el financiamiento del Gobierno Regional, además del apoyo de la empresa SQM. El objeto del programa es mejorar la calidad de los aprendizajes y replantear cambios en el sistema de los establecimientos de la educación pública.